



19 février 2012

Centre Meir Amit d'Information
sur les Renseignements et le
Terrorisme

Attaques terroristes de l'Iran et du Hezbollah contre des cibles israéliennes à l'étranger – Etat des lieux et données de base ¹ (15 février 2012)

Aperçu général

1. Au cours des six mois écoulés (Mai 2011 – Février 2012), **l'Iran et le Hezbollah ont mis en place et lancé une campagne terroriste contre des cibles israéliennes à l'étranger**. Jusqu'ici, six tentatives d'attaques ont été recensées dans cinq pays asiatiques, **quatre à la suite** (Turquie, Azerbaïdjan, Thaïlande à deux reprises) et **deux simultanément** (Inde et Géorgie). Plusieurs méthodes ont été employées, la plus remarquable étant, selon les informations rendues publiques jusqu'ici, **la pose d'un dispositif explosif magnétique sur un véhicule (ou des véhicules) principalement utilisé(s) par des représentants de l'État Israëli**.

2. L'Iran (par le biais de la Force Quds et d'autres organes liés au régime) mène **une campagne terroriste mondiale contre des pays et des individus qu'il perçoit comme étant ses ennemis** : les États-Unis et l'Occident, Israël et les Juifs, l'Arabie Saoudite et d'autres pays arabes pro-occidentaux ainsi que contre des personnalités iraniennes et étrangères opposées au régime iranien. Le **Hezbollah**, par le biais de ses cellules d'opérations à l'étranger, sert de principal vecteur iranien pour la subversion et le terrorisme au Moyen-Orient et dans le monde. Les Iraniens comme le Hezbollah démentent

¹ Aperçu d'une étude actuellement en cours de traduction. La version en hébreu est disponible dans sa totalité à l'adresse http://www.terrorisminfo.org.il/malam_multimedia/Hebrew/heb_n/pdf/iran_157.pdf.

par ailleurs systématiquement tout engagement dans des activités internationales de terrorisme et de subversion.

3. **Au cours de l'année écoulée, la campagne terroriste iranienne a fait face à une succession d'échecs**, provoqués, selon nous, par un piètre niveau de professionnalisme et par la hâte et la motivation excessives d'effectuer des attaques terroristes indépendamment du coût. Des exemples d'un tel échec se retrouvent dans **la prévention de la tentative d'assassinat de l'ambassadeur saoudien aux États-Unis**² et dans la série de tentatives d'attaques déjouées contre des cibles israéliennes et juives à l'étranger en vengeance de la mort d'atomistes iraniens et d'Imad Mughnieh attribuée par les Iraniens et le Hezbollah à Israël. Cependant, il semble que malgré leurs échecs, les **Iraniens** (et le Hezbollah) **soient déterminés à poursuivre leur campagne terroriste contre Israël** et d'autres pays qu'ils perçoivent comme leurs ennemis, en signe de "vengeance", afin de s'imposer comme force de dissuasion et dans le but de faire connaître au monde entier le **potentiel terroriste de Téhéran**.

4. Au cours des six derniers mois, six actions terroristes que l'Iran et Hezbollah ont tenté de commettre dans cinq pays ont été recensées. Cinq ont échoué ou ont été déjouées et une a vu le jour en Inde :

1) **Turquie** : Le 26 mai 2011, **David Kimchi, le consul israélien, a été la cible d'une tentative d'attaque au cœur d'Istanbul**. L'attaque a échoué mais huit civils turcs ont été blessés dans ce qui pourrait avoir été un "accident de travail". Selon le journal italien Corriere Della Sera de Juillet 2011, les autorités turques ont conclu que **la tentative d'assassinat était l'œuvre de trois membres du Hezbollah de Beyrouth**. Ils se sont renseignés sur la routine du consul, selon nous dans le but de **l'attaquer en route vers le consulat**.

2) **Thaïlande** : A la mi-Janvier 2012, une attaque contre une cible israélienne à Bangkok a été déjouée dans un lieu habituellement fréquenté par des Israéliens. Le 12 janvier, la police thaïe a arrêté à l'aéroport de Bangkok **Hussein Atris, un membre du Hezbollah chiite du Sud Liban**, alors qu'il tentait de quitter le pays. Un passeport libanais et un passeport suédois périmé ont été trouvés en sa possession.

² A ce sujet, voir notre article du 23 novembre 2011 intitulé "Les États-Unis ont déjoué un complot iranien d'assassiner l'ambassadeur saoudien à Washington en utilisant la Force Quds, l'unité d'élite des Gardiens de la Révolution,..." à l'adresse http://www.terrorism-info.org.il/malam_multimedia/fr_n/pdf/iran_f138.pdf.

Pendant l'enquête, **la police thaïe a découvert une réserve de produits chimiques destinés à la fabrication d'explosifs** prévus pour l'attaque.

3) **Azerbaïdjan** : Le 24 janvier 2012, une cellule terroriste azérie composée de trois hommes et **dirigée par l'Iran** a été démantelée. Ses membres planifiaient **d'attaquer l'ambassadeur israélien en Azerbaïdjan et deux émissaires du mouvement Chabad**, le directeur et le rabbin de l'école juive locale. La cellule était dirigée par un Azéri de la ville d'Ardabil au Nord-Ouest de l'Iran, recherché par les autorités azéries pour enlèvement, meurtre et contrebande d'armes. L'Azéri, **qui recevait ses directives de Téhéran**, avait promis **150 000 dollars** à la cellule en échange de l'attaque et leur a fait passer **des armes de contrebande** (y compris un fusil équipé d'un silencieux, trois armes à feu manuelles équipées de silencieux et des explosifs) en Octobre 2011.

4) **Inde** : A 15h le 13 février 2012, un jour après la date anniversaire de la mort d'Imad Mughnieh, **un motocycliste a attaché un dispositif explosif à la voiture d'un représentant du ministère israélien de la Défense à New Delhi**. Dans la voiture se trouvaient le conducteur local et la femme du représentant du ministère, qui a été gravement blessée. Dans la série des six tentatives d'attaques initiées par l'Iran et le Hezbollah, c'est **la seule qui a été effectuée et dans laquelle un citoyen israélien a été blessé**. Les médias indiens ont rapporté que la police avait arrêté cinq hommes qui avaient été détectés par des caméras de surveillance alors qu'ils examinaient la voiture israélienne. Les médias indiens ont aussi rapporté que la moto avait été retrouvée abandonnée près du site de l'attaque.

5) **Géorgie** : Le 13 février 2012, le même jour que l'attaque à New Delhi, un dispositif explosif a été attaché à une voiture de l'ambassade israélienne dans la capitale Tbilissi. Un employé géorgien de l'ambassade israélienne conduisant une voiture de l'ambassade a senti que le véhicule traînait quelque chose derrière lui. Il a alerté la police et les experts en démolition ont neutralisé la bombe. Le **Premier ministre israélien a accusé l'Iran et le Hezbollah d'être responsables des attaques à Tbilissi et à New Delhi**, après celles ayant visé l'Azerbaïdjan et la Thaïlande. Les Iraniens, cependant, ont démenti toute implication dans les attaques en Inde et en Géorgie et ont accusé Israël d'avoir planifié les attaques afin d'inciter l'opinion publique mondiale contre l'Iran.

6) **Thaïlande** : A 14h le 14 février 2012, une bombe a explosé dans un appartement loué à Bangkok près de l'ambassade israélienne, probablement suite à un "accident de travail". L'explosion a révélé l'existence d'une cellule terroriste iranienne d'au moins

quatre activistes. Deux hommes se sont enfuis des lieux en taxi. Un autre a quitté l'appartement cinq minutes plus tard, a lancé un engin explosif sur un taxi puis un autre sur une voiture de police. Le dispositif lancé sur la voiture de police a ricoché et a éclaté, le blessant d'une façon critique. L'homme blessé a été identifié comme étant détenteur d'un **passport iranien**. Le même jour, la police thaïe a arrêté un autre activiste également en possession d'un passeport iranien et qui **planifiait de quitter le pays pour la Malaisie**. Le 15 février, un dernier individu a été arrêté en Malaisie avec un passeport iranien alors qu'il devait s'envoler pour Téhéran. Un autre suspect est une femme nommée Leila Rohani, qui a réussi à s'enfuir en Iran. **Les fouilles effectuées dans l'appartement dans lequel l'explosion a retenti ont permis de révéler quatre kilos d'explosifs et deux radios**. Selon nous, les Iraniens arrêtés étaient membres d'une cellule terroriste qui planifiait d'attacher un dispositif explosif à un véhicule israélien.

ANNEXES

5. Ci-après trois annexes détaillant les informations et le contexte de **la subversion et des activités terroristes de l'Iran et du Hezbollah** dans trois des cinq arènes dans lesquelles une campagne terroriste a été lancée contre Israël :

- 1) **Annexe I : La Turquie comme arène du terrorisme et de la subversion de l'Iran et du Hezbollah.**
- 2) **Annexe II : La Thaïlande et l'Asie du Sud-Est comme arènes du terrorisme et de la subversion de l'Iran et du Hezbollah.**
- 3) **Annexe III : L'Azerbaïdjan comme arène du terrorisme et de la subversion de l'Iran et du Hezbollah.**